

MUSIKSCHULE

mCheck Informationsbrief und Reglement



Infoblatt für Schüler und Schülerinnen

Tests an der Musikschule? Was ist das und wofür ist das nützlich?

- Rund 2000 Kinder machen jedes Jahr am kantonalen mCheck im Aargau mit.
- Der mCheck ist eine Prüfung, bei der du zeigen kannst, wie weit du in der Musik bist.
- Es gibt beim mCheck 6 Stufen. Diese 6 Stufen sind für jedes Instrument und Gesang genau festgelegt.
- Deine Lehrperson übt mit dir lange vorher die Stücke und die Theorie für die Prüfung.
- Einen mCheck zu machen ist freiwillig und kostet nichts.

Wie läuft so ein mCheck ab?

Am mCheck musizierst du vor Deiner Lehrperson und einer Expertin/einem Experten. Du spielst ein Pflichtstück, ein Wahlstück und beantwortest Fragen zur Theorie (genannt Basiswissen). Direkt nach der Prüfung erfährst du, wie du abgeschnitten hast.

An der Schlussfeier/mCheck Feier bekommst Du ein Diplom in dem steht, ob du «ausgezeichnet», «sehr gut», «gut», «bestanden» oder «nicht bestanden» lauten, je nachdem wie es bei dir gelaufen ist.

Wofür ist der mCheck nützlich?

Mit deinem mCheck-Level kannst du deine eigenen Leistungen nachweisen und dich mit anderen vergleichen. Auch wenn du mal die Schule oder das Instrument wechselst, weiß die neue Lehrperson gleich, was du schon kannst. Und wenn Du sehr gerne Musik machst und darin gut bist, kannst Du Dich spätestens ab mCheck 4 für die kantonale Talentförderung anmelden.

Deine Instrumentallehrperson kann dich beraten und deine Fragen beantworten.

Termine in diesem Schuljahr

30.11.2025	Anmeldeschluss mCheck
Ab 07.01.2026	Terminbestätigung per Klapp
Samstag, 24.01.2026	mCheck (Schulhaus Glattler Spreitenbach)
Dienstag, 27.01.2026	mCheck-Konzert und Zertifikatsfeier

→ siehe Rückseite

Infoblatt für Eltern und Erziehungsberechtigte

Ziel und Zweck

Der mCheck ist eine Standortbestimmung für die SchülerInnen in den Bereichen Instrumentaltechnik, musikalische Gestaltung, Vortragsfertigkeit und Basiswissen. Er attestiert den SchülerInnen das Erreichen einer bestimmten musikalischen Entwicklungsstufe.

Der mCheck ist ein freiwilliger Stufentest und soll Ansporn und Förderung zugleich sein. Mit der Erlangung eines mChecks soll die Motivation der SchülerInnen zur täglichen Arbeit mit Musik gefördert werden.

Die Vorbereitung auf den Test ist ebenso wichtiger Bestandteil wie der Test selber.

Beim Test beurteilt ein/e Fachexperte/in im Beisein der Lehrperson das Vorspiel und gibt ein mündliches Feedback mit Hinweisen zur Leistung und Weiterentwicklung ab. Die Beurteilung soll aufbauend und wohlwollend und kein Druckmittel zur Leistungserbringung sein.

Die SchülerInnen erhalten nach dem bestandenen Test ein Diplom und haben je nach Resultat die Möglichkeit, am mCheck-Konzert aufzutreten.

Das Stufenmodell

Der mCheck beinhaltet sechs Stufen. Diese werden in den Stufenprofilen für jedes Instrument beschrieben und mit Literaturbeispielen ergänzt.

Für den mCheck müssen je nach Stufe ein bis zwei Wahlstücke, ein Pflichtstück, Rhythmusübungen und Fragen zum Basiswissen sowie Gehörbildung vorbereitet werden.

Richtzeiten für die mCheck-Dauer:

mCheck 1 + 2 = 20 Min. inkl. Nachbesprechung

mCheck 3 + 4 = 30 Min. inkl. Nachbesprechung

mCheck 5 + 6 = 40 Min. inkl. Nachbesprechung

Teilnahmebedingungen

Alle MusikschülerInnen von Aargauer Musikschulen sind teilnahmeberechtigt. Musikschulen können externe SchülerInnen zulassen. Bedingung für die Teilnahme ist das Akzeptieren des mCheck-Reglements.

Die Teilnahme am mCheck ist kostenlos. Die schriftliche Anmeldung ist verbindlich. Eine Abmeldung vom mCheck ist bei der Musikschulleitung mit Antrag schriftlich zu begründen.

Durchführung

Die Teilnahme am mCheck ist unabhängig von der Anzahl der Unterrichtsjahre.

Es kann mit jeder Stufe begonnen werden. Ebenfalls besteht die Möglichkeit, Stufen zu überspringen.

Ablauf des mCheck

Die LehrerInnen führen durch den mCheck. Die Experten/ Expertinnen bewerten anhand des Auswertungsblattes. Die Experten/ Expertinnen teilen den SchülerInnen im darauffolgenden Gespräch eine differenzierte und aufbauende Beurteilung ihrer Leistungen mit.

Alle Teilnehmer erhalten das Auswertungsblatt und bei Bestehen das mCheck-Zertifikat. Bei Nichtbestehen kann der mCheck ab der nächsten Durchführung wiederholt werden. Die Bewertung des Experten kann nicht angefochten werden.

mCheck-Konzert

Die Schülerinnen und Schüler mit den besten Prädikaten dürfen am Zertifikatskonzert auftreten. Das Programm wird von der Musikschulleitung zusammengestellt und nach dem Prüfungstag bekanntgegeben. Hierbei wird auch auf eine gute Durchmischung der Instrumente geachtet. Es gibt kein Anrecht darauf, am Zertifikatskonzert auftreten zu dürfen.

→ Gemäss Reglement mCheck, 2021, Gesamt fassung unter <http://www.vam-ag.ch/mcheck>